

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL JUEVES 21 DE MAYO DE 1812.

Sta. María de Socors. Anima.

El Jubileo está en la iglesia de PP. Capuchinos.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 4 h. 58' y se pone á las 7 h. 1'. Debe señalar el relox al punto del mediodia 11 h 56' 13'' Es el 12 de la luna: sale á las 2.h.12' tard. se pone 1 h. 31' mdr. del 22.

Mareas en el centro del canal entre pñantas y caño del Trocad.

Prim. baxa á las 4 h 47.' mad.		Seg. baxa á las 5 h. 19' tard.
Prim. alta á las 11 h. 4' mañ.		Seg. alta á las 11 h. 34' noh.

El militar virtuoso no se dexa corromper.

El valor y el arte no aprovecharían al soldado, si la virtud no les acompañase. Ella es la que ha ahogado la ambicion en los héroes mas célebres; ella ha cerrado sus corazones al deseo de las riquezas, y á las voces de la seduccion: el amor del rey, la defensa de la Patria hablan con una energía en el alma del militar, que no pueden contrarrestarles los viles sentimientos de intereses particulares: mas como nuestra propension á lo malo es tan natural, son necesarios los auxilios de la virtud para que aquellas generosas ideas tengan todo su brillo.

Los embaxadores de Alexandro llevaban al ateniense Pho-

cion, regalos grandes y exquisitos de parte de aquel príncipe. ¿Porqué vuestro maestro me ha enviado esos dones? Porque os estima como al mejor ciudadano de Athenas. Pues decidle que me dexé ser lo que créé que soy.

Darío envió también presentes copiosos á Epaminondas, pero este hombre célebre respondió á los que los trahian: „si Darío quiere ser amigo de los Thébános no debe comprar mi amistad; si tiene otros sentimientos no es bastante rico para corromperme.”

Xenocrates rehusó del mismo modo las dádivas de Alexandro diciendo á sus embaxadores, testigos de su frugalidad: ved como no hé de menester lo que me ofrecéis, pues me contento con poco.

Xerxes rey de Persia, habia perdido toda la esperanza de vencer á sus enemigos, interin Leonidas los mandase, y para impedirlo, propuso á éste el imperio de toda la Grecia; pero le respondió con heroicidad: mas quiero morir generosamente por mi patria, que reynar sobre ella por la injusticia.

Fabricio general romano dió muchas pruebas de un interés el mas recomendable. Le ofrecia Pyrrho la primera plaza de su reyno si queria abrazar su partido: el fiel romano le contextó: „Te soy demasiado afecto, ó Pyrrho, para admitir tus ofertas. No dudes que si hoy me llamabas tu privado, mañana sería tu dueño: luego que tus vasallos me conociesen, luego que experimentasen mi conducta suave, querian mejor ser libres conmigo que continuar con el gravoso tributo que te hacen, de cuanto poseen: no prosigas pues, tratando de un negocio que puede hacerte perder la corona.—B.

NOTICIAS DEL REYNO.

Albaida 10 de abril. Las pocas noticias que nos llegan de la capital dan á entender que para vivir entre los franceses

sin arriesgar la vida; es necesaria tan decidida vocacion, como para vivir en Francia sin perder las costumbres. Lo menos es sufrir un desuello continuo en contribuciones de mil nombres: este trabajo nos alcanza á todos los habitantes de la provincia; quizás con mas rigor que á los encargados de formar los repartimientos, porque al fin en tales manos anda el panderero. Pero lo que inflama la sangre es ver la gavilla de pícaros que rodean y lisongean á Suchet, celebrando sus providencias y cooperando á que se lleven á efecto. Sin la intervencion del mariscal nada se hace en lo civil ni en lo eclesiástico. El dá y quita canongías como le place: dos ha provisto estos dias, la una en el cura de Venevite, y la otra en el maestro segundo de ceremonias de la metropolitana: méritos habrán contraido para esta gracia, pero señaladamente el maestro de ceremonias es pieza de exámen digna de ocupar un lugar distinguido en el gabinete de la historia natural. El arzobispo ha provisto otras cinco canongías; pero de los agraciados el uno fué desechado por el mariscal con la nota de *vergante*. Esto indica que los canónigos que han reusado comparecer dentro del término que se les ha señalado, han sido despojados de la prevenda.

No obstante que el juramento hecho al rey Pepe, fué de lo mas solemne que es imaginable, se puede decir que S. M. lleva la bara, y Suchet es el alcalde. Se presentaron con sus despachos los empleados por el rey, y Suchet hizo de ellos el mismo aprecio que del que los enviaba. A ninguno le dió posesion, y los envió noramala.

Los que vienen de Valencia dicen que allí hay movimientos, mas no especifican quienes son los que se mueven: si son los valencianos, nada tiene de extraño; porque á la vez que les es natural, se les junta la cantárida de Suchet capaz de poner en movimiento á la torre del Miguelete. Parece que S. E. trata de amurallar la villa de Castálla, y hacer castillo la hermita de Santa Lucía de Tibi. Mucho les due-

le dexar á los valencianos, los cuales aunque han llegado los últimos á la fiesta de la regeneracion, saldrán tan bien compuestos como si en ellos se hubieran estrenado los trastos de regenerar.

Alicante 25 de abril. Un sugeto de carácter que se embarcó en este puerto para el de Mahon en un navío ingles, escribe á otro de igual clase lo que sigue.—Amigo: llegamos en dos dias frente de Barcelona, nos estuvimos cuatro dias bordeando desde Reus á Tarragona, acudieron en este interin varios Navíos y fragatas ingleses á tomar órdenes, subió á bordo de mi navío el general Sarsfield que acababa de llegar con su division de 15 leguas dentro de Francia, cuyos oficiales y soldados venian llenos de dinero, y á mas 700 duros de contribucion, que habia exígido en aquellos pueblos. Tambien dixeron que Rovira acababa de interceptar un gran comboy, en el que hizo 500 prisioneros franceses &c.

Esta junta superior acaba de recibir de sus apostados, el parte siguiente.

Excmo. Señor: el 17 salieron nuestras tropas de Cullar, con direccion á Baza, y dividiendose unas para Zujar, y otras para Caniles, al frente por el camino real se quedó una partida, tiroteándose con los enemigos, en la Glorieta inmediato á Baza, que logró entrar en aquella tarde, volviendose á salir á la noche. Es muy regular que nuestras tropas de Caniles, y Zujar entren hoy mismo en Baza. Venta del Peral 28 de abril de 1812.—Posteriormente se sabe, que nuestras tropas han entrado en Baza.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. En la calle de San Joaquin, barrio del Balon, y en la del Jardinillo, núm. 4, se venden velas de sebo de superior calidad, á 4 rs. la libra.

Errata. En el diario del martes 19, folio 566, línea 25, donde dice *autor*, léase *Censor*.